



AMLO acepta proyección de bajo crecimiento económico, pero anticipa expansión del PIB al 3% en 2019

POR ARTURO RODRÍGUEZ GARCÍA , 2 ABRIL, 2019 PRESIDENCIA

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Las negativas, descalificaciones y evasivas a la perspectiva de bajo crecimiento económico que lanzaron en los últimos meses organismos multilaterales y calificadoras internacionales, terminaron siendo aceptadas por el gobierno de la República, luego de que ayer, la secretaria de Hacienda publicara sus Pre-Criterios Generales de Política Económica.

La perspectiva de la dependencia establece un crecimiento de entre 1.4 y 2.4% para los próximos dos años, en oposición al mandatario que había mantenido su apuesta por un 4% sexenal.

Sin embargo, en su conferencia mañanera, el presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que “se quedaron cortos”, para luego asegurar que prevé un crecimiento de 2% este 2019 y de 3% en 2020.

“Ese es mi pronóstico. Y apuesto. Trato hecho”.

El presidente justificó el viraje en la intención de no contradecir al Banco de México, afirmando que al ver los diagnósticos de este frente al de la secretaria de Hacienda y Crédito Público (SHCP), se puede apreciar la similitud.

“Bueno, miren: la proyección que presentó Hacienda al Congreso, es un estimado prudente, conservador, para no contradecir a quienes están elaborando proyecciones de crecimiento, sobretodo para no contradecir al Banco de México”, dijo.

Desde febrero, López Obrador rechazó una y otra vez, los ajustes en la perspectiva de crecimiento que calculó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), así como del Fondo Monetario Internacional (FMI), e inclusive, el mandatario dijo que fallarían.

Instituciones privadas como CitiBank, también redujeron la perspectiva, lo mismo que las calificadoras Fitch Raitings, Standard & Poor’s y Moody’s, a las que inclusive reprochó haber permanecido calladas durante “el período neoliberal”.

Hoy, tras la perspectiva a la baja proyectada por la SHCP, López Obrador insistió en la frase que suele usar en cuanto a la política económica: “vamos muy bien, aunque quieran descarrilarnos, sabemos como seguirnos conduciendo. La economía va muy bien”.

El mandatario no explicó a quienes se refiere como los que “quieren descarrilarnos”, pero matizó:

“Miren, empieza el segundo trimestre del año, nuestro peso así, fortachón (levanta los brazos como enseñando los bíceps), nuestra moneda. Esos son los datos, la inflación abajo, y está llegando el apoyo y se está reactivando la economía popular. Y no olviden una cosa es crecimiento y otra es desarrollo.

Ahora va a haber mucho más desarrollo en el país, independientemente del nivel de crecimiento que tenga la economía”.

Finalmente, apostando por el cambio en las mediciones y los indicadores, dijo:

“Va a haber más desarrollo, porque el crecimiento es crear riqueza, el desarrollo es crear riqueza y distribuir con justicia la riqueza. Eso es lo que hay ahora, una mejor distribución del ingreso, una mejor distribución de la riqueza, y esto es lo que genera el bienestar y la felicidad. Es una forma distinta de medir, son de los nuevos indicadores que hay que tomar en cuenta”.